#### ○令和二年子ども支援事業予定○

①サッカークリニック in 石巻1 月 6 日 上釜 ふれあい広場

②よい子の遠足 20207 目 25 日予定 ベルサンピア泉のプールへ

③職業体験 SKILL UP ツアー 8月23日頃予定 石巻の子ども達を東京へ招待

④GROW UP 石巻 20209月 20 日頃予定 会場は未定です。

⑤よい子のクリスマス会 12月20日予定 釜会館を予定しています。

⑥コスモス子ども食堂

基本的に毎月第三金曜日 @双葉町本草園会館

1月17日 2月21日 3月20日 4月17日 5月22日 6月19日 7月17日 8月21日 9月25日 10月16日 11月20日 12月18日

#### ○BIG UP 石巻 沿革○

【平成23年4月2日】 代表理事の原田が単身で石巻へ支援活動に参加 【平成23年4月4日】

アモール石巻を設立

【平成23年12月】

アモール石巻を解散し BIG UP 石巻を設立 【平成24年9月】

コミュニティースペース『たんぽぽの家』を運営開始 【平成24年10月】

一般社団法人の法人格を取得

【平成25年4月】

コミュニティースペース『コスモスの家』を運営開始 【平成27年3月】

子育て支援拠点『えんじぇるハウス』を運用開始 【平成29年10月】

コスモスの家とえんじぇるハウスの運営を終了 復興事業高盛土道路計画の立ち退きにより

【平成 30 年 3 月】

代表理事の原田豊が辞任し、前田純が就任

【令和元年9月29日】

代表理事の前田純が辞任し、新代表理事の原田豊が就任

【現在に至る】

## ○いしのまき子ども食堂会議 監事団体 ○ 毎月

平成 30 年 10 月より発足した「いしのまき子ども食堂会議」では石巻市内で活動を行う 6 つの子ども食堂が集い、子ども食堂の運営に必要なノウハウや食材、備品などの共有を図り健全な運営を行う事を目的として毎月一度実施しております。

昨今、子どもの貧困やいじめ等の他にもフードロスなど社会的な課題に対してのアプローチとして子ども食堂の手法が認知され始めています。子ども食堂の運営者の他にも行政や企業やみやぎ生協様など様々な方がこの会議に参加をして頂いています。フォーラムの開催、子ども食堂を新たに立ち上げたい方への支援や農業を通じての食育体験などの企画も行う団体として育ってきました。

昨年の 12 月より BIG UP 石巻と NPO 法人うめばたけの 2 団体が監事団体として任命され会議を運営することとなりこの様な取り組みが全国に広がるように支援の質を高めていきたいと考えています。









## BIG UP 石巻 令和元年の支援活動報告をさせて頂きます!

いつも一般社団法人 BIG UP 石巻を支えて頂いてありがとうございます!

当団体では、石巻市釜・大街道地区を中心に、まちづくりや子ども支援などの活動を行っています。 インターネットや SNS などを通じて活動を発信して知っていただく取り組みを行っていますが、なかな か日頃の活動を支援者の皆様へ知っていただくことは難しいと考えてこの様な報告書を作成します。

昨年1月~3月の期間で宮城県共同募金会様と協働し「みやぎチャレンジプロジェクト」に参加1,675,194円の募金を賜り、598,000円の助成金を受け合計2,273,194円を獲得することが出来ました。今年も「みやぎチャレンジプロジェクト」への参加を行っており、皆様からのご支援を広く募らせていただいておりますので、是非ご協力をお願い致します!

今回、掲載した内容以外にも活動は多岐にわたりますが、昨年ご寄付やご支援を頂戴した皆様へのご報告も兼ねて、この紙面では当団体が実施する子どもたちへの支援活動を中心に取り上げていきたいと思います。

## ○ 災害支援活動 大阪北部地震 台風 19号 ○ 出来る時に

BIG UP 石巻は東日本大震災をきっかけに立ち上がった支援団体ということもあり、災害支援活動に関しては出来る限り参加をしたいと考えて活動しています。報道する機会は減りましたが、関西国際空港への橋梁に船がぶつかった 2018 年の台園 21 号被害は大阪府の広範囲に及び屋根のブルーシートを敷設する高所作業等中心に昨年は行ってまいりました。

約一年間に及ぶ大阪での活動後 2019年の 10 月に台風 19 号が発生し、東日本全域が被災。 石巻市でも床上浸水や土砂被害が多発し数多くの家屋が被災しニーズが発生しました。全国的に広範囲 な被害状況であったため他府県からの支援は求めず、市内の NPO と連携して BIG UP 石巻は中心的な 役割を担い約 1 か月間の復旧活動を行いました。

石巻のニーズが落ち着いた後も丸森町へ通い活動を継続しながら宮城県と協議して石巻の仮設住宅より不要となった畳を複数の被災地へ届けて再利用してもらうような活動も行っています。







【発行元・発行者】 作成日時: 分和2年1月17日

一般社団法人 BIG UP 石巻

〒986-0857 宮城県石巻市築山 1-9-15 たんぽぽの家

TEL: 0225-25-5585 FAX: 0225-25-5586

MAIL: bigup.ishinomaki@gmail.com

HP: https://www.big-up-ishinomaki.jp/

f: https://www.facebook.com/BIGUPishinomaki/



#### ☆ GROW UP 石巻 2019 ☆ 9月

今年で 5 年目となる職業体験イベントの GROW UP 石巻を釜会館で実施しました。 毎年台風の影響などを受けるとこもあり、 天候には恵まれないイベントでしたが今回はこれまでにないほどの晴天の中で行われました。

これまで震災の復興に関わっていただいていた企業様や支援者の方々が石巻の子ども達のために格好いい大人の姿を たくさん見せていただきました。

昨年度より開始したドローンの収益事業の経験を生かし新しくドローン体験のブースを設置。

また、地元の田中畳店様より畳のへりを使った缶バッジの製作ワークショップも出展して頂きました。

来年度も地元企業様が参画していただけるように協力を求めていきたいと思います。

毎年、東京都立川市から来てくれるキッズダンスチームとは SKILL UP ツアーの際に教わったダンスのステップをショーケースで石巻の子ども達と一緒に披露出来た際はとても感動的な時間でした。

現在調整中ですが次回は駐車場の関係で会場の変更も検討しています。







## ○サッカークリニック○ 1月

プロのサッカー選手を招き石巻の子ども達や指導者向けに サッカークリニックを開催しています。

普段より地域のボランティア活動を活発に行っている株式会社 サンチャイルドさんとの共同主催で開催。

今年は中学生、高校生も含め参加者 84 名と寒空のもと子ども 達は熱心に指導を受けてプロの世界の厳しさや、仲間の大切さ などサッカー以外の事もお話していただきました。

プロ選手との交流に子ども達のキラキラしている笑顔を新年 早々見ることが出来ました。オリンピックイヤーの 2020 年!最初 のイベントは成功に終わり好調な滑り出しとなりました!









# ○よいこのクリスマス会○ 12月

ワークショップやビンゴ大会など、様々な催し物をこども達と楽しむクリスマス会♪昨年も 12 月 22 日に第 9 回目となる当団体の冬の一大イベントを釜会館で開催しました。

今回は 12 月の早い時期にインフルエンザが大流行し例年より 少ない 70 名の子ども達が参加。

初めて取り入れた手作りダーツやパンケーキ作りも大盛況でした。イベント開催に際し、毎年プレゼントやお菓子などたくさんの企業様や団体様よりご提供頂き感謝申し上げます。子どもたちにとって冬休みの良い思い出になってくれれば嬉しい限りです。









#### ○ 職業体験 SKILL UP ツアー ○ 8月

昨年度から規模を拡大して小学生を中心に女 6 人、男 8 人合計 14 人、引率 4 人の 18 人で 8 月 20 日から 23 日の 3 泊 4 日のスケジュールで行いました。震災後より繋がりのある企業様にご協力を頂き普段訪れることの出来ない会社訪問・見学など様々な貴重な体験をさせて頂き、今回は夏休みの思い出作りとして自分たちで計画を立ててもらい自由行動の日程も組み込んでみました。

モリソン・フォースター外国法事務弁護士事務所、CASIO 計算機、小山製菓、コニカミノルタプラネタリウム、カルビー株式会社、ROGH NECKS DANCE STUDIO、伊太利亜酒場 Chulu 亭、Rainbow Leaf などの企業様にご協力いただきました。お忙しい中にも関わらず、子ども達の為に時間を作って頂き感謝しております。

分刻みの内容ぎっしりの3泊4日、最終日の帰りのバスでは子どもたちみんながわいわい♪

子どもたち一人ひとりの背中が大きくなった様に思いました。それぞれ 貴重な体験となりこれから社会に立つ子どもたちの夢や目標の きっかけに繋がってくれたら嬉しいですね







# ○コスモス子ども食堂○ 毎月

28 年 4 月からはじめたコスモス子ども食堂は今年で 4 年目。 毎月第 3 金曜日に行っていますが子どもの居場所としてだけで はなく、関わってくれる大人の居場所にもなっているような気が します。また、子ども達の成長を見守る嬉しさがこの事業にはあ りますね。調理から配膳、片付けなど あの時は食べる!遊ぶ!が メインだった子どもたちもすっかり大人の仲間入り♪とても助かっ ています。年に数回ですが、GOGO カレー様やめちゃウマ亭など 企業様のご協力も頂いております、年間を通じてこの事業は株 式会社 ENG 様がメインスポンサーとなっていただいています









#### ○よいこの遠足○ 7月

毎年の恒例行事であるよい子の遠足。

子ども達は夏休みに入りテンション MAX☆彡

石巻市内にあった市民プールは震災の影響で取り壊され大きなプールは存在しません。そこで、プール施設も併用するベルサンピア泉に大型バス 1 台で 50 名の子ども達を連れて行ってきました。天候にも恵まれ最高のプール日和で楽しんでくれたことと思います。お昼ご飯には父母の方々にお手伝い頂き大変助かりました。 葛飾区のおひさま隊のお兄さんやお姉さん方にもご協力頂きありがとうございました。







